
Résumé
L’analyse des images microscopiques est importante pour le diagnostique médicale. Dans ce travail,

la combinaison de classifieurs est introduite comme une méthode permettant d’améliorer la qualité de
la segmentation cellulaire par rapport à un seul classifieur. L’objetif principal de cette segmentation est
d’extraire les globules blanc (noyau et cytoplasme), globules rouge et le fond des images de la moelle
osseuse ou des images sanguines. Notre technique combine (avec le vote majoritaire et la théorie de
Dempster Shafer) les résultats obtenus par les Support Vector Machine (SVM) dans différents espaces
couleur. Vingt sept images microscopiques ont été testées et comparées avec les images segmentées
manuellement (vérité terrain). Dans les meilleurs des cas, ce travail permet d’obtenir des précisions égales
à 95.73% pour le noyau et 84.49% pour le cytoplasme.
Mots clés : Fusion, SVM, théorie de dempster-shafer, image microscopique, espaces couleur.

Abstract
Analyzing the cell images is important in clinics for disease diagnoses. In this work, the combination

of classifiers is introduced as a method allowing to improve the quality of cell segmentation as compared
to a single classifier. The main objective of this segmentation is to extract white blood cells (nucleus and
cytoplasm), red cells and background in bone marrow smear or blood images. Our technique combining
(with majority vote and the Dempster Shafer rule) the results obtained by support vector machines (SVM)
applied within different color spaces. Twenty seven microscopic images were tested, and compared with
manually images segmented (ground truth). In the best situation, the proposed framework managed to
obtain 95.73% accuracy for nucleus and 84.49% accuracy for cytoplasm.
Keywords : Fusion, SVM, dempster-shafer rule, microscopic image , color spaces.
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